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利根町教育委員会定例会会議録 

──────────────────── 

令和 2年 10月 30日  午後 5時 00分開会 

──────────────────── 

1．出 席 委 員 

教 育 長   海老澤   勤 君 

教育長職務代理者   武 谷 昭 子 君 

                 委 員   佐 藤 忠 信 君 

委 員   石 井   豊 君 

           委 員   長 岡 純 子 君 

 

1．欠 席 委 員 

                     な     し 

 

1．出席事務局職員 

学校教育課長   青 木 正 道 君 

指 導 室 長   池 田   恭 君 

生涯学習課長   久保田 政 美 君 

学校教育課長補佐   宮 本 正 裕 君 

学校教育課長補佐   布 袋 哲 朗 君 

学校教育課係長   坂 本 美 奈 君 

 

1．議 事 日 程 

────────────────────────── 

議  事  日  程 

                          令和 2年 10月 30日（金曜日） 

                          午後 5時 00分開会 

 

 日程第 1 報告第 29号 教職員の休暇等の専決処分について 

      報告第 30号 利根町教育支援委員会委員の委嘱の専決処分について 

      報告第 31号 利根町教育委員会職員人事異動の報告について 

      報告第 32号 利根町修学旅行等中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱の

制定について 

 日程第 2 議案第 41号 利根町立小学校統合準備委員会委員の委嘱について 

      議案第 42号 令和 2年度教育委員会所管の工事計画の変更について 

 日程第 3 その他 
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1．本日の会議に付した事件 

 日程第 1 報告第 29号 教職員の休暇等の専決処分について 

      報告第 30号 利根町教育支援委員会委員の委嘱の専決処分について 

      報告第 31号 利根町教育委員会職員人事異動の報告について 

      報告第 32号 利根町修学旅行等中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱の

制定について 

 日程第 2 議案第 41号 利根町立小学校統合準備委員会委員の委嘱について 

      議案第 42号 令和 2年度教育委員会所管の工事計画の変更について 

 日程第 3 その他 

────────────────────────── 

午後 5時 00分開会 

○教育長（海老澤 勤君） 月末のお忙しい中，お集まりくださいましてありがとうござ

います。 

 ただいまより，令和 2年 10月の教育委員会定例会を開催いたします。 

 今日，ご審議いただく議案は，専決処分を含む報告 4 件，議案 2 件の計 6 件でございま

す。 

 議題に入ります前に，報告第 29 号 教職員の休暇等の専決処分，報告第 30 号 利根町

教育支援委員会委員の委嘱の専決処分，報告第 31号 利根町教育委員会職員人事異動の報

告及び議案第 41号 利根町立小学校統合準備委員会委員の委嘱につきましては，人事に関

する案件から，地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14条第 7項のただし書に基づ

き，非公開にしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（海老澤 勤君） 異議なしということですので，ただいまご承認いただきまし

たので，報告第 29号から報告第 31号まで及び議案第 41号を非公開といたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 日程第 1，報告第 29 号 教職員の休暇等の専決処分について

を議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

 

(「非公開」により省略) 

 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，報告第 29号 教職員の休暇等の専決処分

につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，報告第 30号 利根町教育支援委員会委員の委嘱



- 3 - 

 

の専決処分についてを議題といたします。 

 担当課長より説明を求めます。 

 

(「非公開」により省略) 

 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，報告第 30号 利根町教育支援委員会委員

の委嘱の専決処分につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，報告第 31号 利根町教育委員会職員人事異動の

報告についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

 

(「非公開」により省略) 

 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，報告第 31号 利根町教育委員会職員人事

異動の報告については，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，報告第 32号 利根町修学旅行等中止に伴うキャ

ンセル料等補助金交付要綱の制定についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

○学校教育課長（青木正道君） それでは，報告第 32号 利根町修学旅行等中止に伴うキ

ャンセル料等補助金交付要綱の制定についてご説明申し上げます。 

 利根町修学旅行等中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱を別紙のとおり定めました

ので，地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 25条第 3項の規定により報告するもの

でございます。 

 提案理由でございますが，令和 2 年度利根町一般会計補正予算（第 9 号）において計上

した小中学校修学旅行等のキャンセル料補助金について，利根町補助金交付要綱に定める

もののほか，必要な事項を定めた交付要綱を新たに制定いたしましたので，地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第 25条第 3項の規定により報告し，承認を求めるものでござ

います。 

 なお，このキャンセル料につきましては，交付要綱第 1条の趣旨にもございますように，

新型コロナウイルス感染症の影響による今年度の修学旅行等の中止に伴うキャンセル費用

等を負担するもので，通常のインフルエンザによる場合や令和 3年度以降につきましては，

対象としていないということでご了解いただければと思います。 

 報告第 32号の説明は以上でございます。 

○教育長（海老澤 勤君） 説明が終わりました。 
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 ご意見，ご質問などございますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，報告第 32号 利根町修学旅行等中止に伴

うキャンセル料等補助金交付要綱の制定については，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，議案第 41号 利根町立小学校統合準備委員会委

員の委嘱についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

 

(「非公開」により省略) 

 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，議案第 41号 利根町立小学校統合準備委

員会委員の委嘱につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 続きまして，議案第 42号 令和 2年度教育委員会所管の工事

計画の変更についてを議題といたします。 

 担当課長に説明を求めます。 

○学校教育課長（青木正道君） 議案第 42号 令和 2年度教育委員会所管の工事計画の変

更についてご説明いたします。 

 提案理由でございます。 

 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した事業の追加により，令和 2

年度教育委員会所管の工事計画を変更したいので，利根町教育委員会事務委任規則第 2 条

第 18号の規定により，予定価格が 150万円以上の工事について，教育委員会の議決を得る

ため提案するものでございます。 

 資料を 1枚おめくりいただきたいと思います。 

 令和 2年度発注予定ということで，2 段目までの工事につきましては，令和 2 年 4 月 27

日に議決をいただいている案件でございます。上から 3段目からが追加事業ということで，

まず 1件目，小中学校学習支援ソフト使用料で，国の GIGAスクール構想の実現に向けた 1

人 1 台のタブレット端末の整備とともに，学校，自宅での学習支援を可能にするため，オ

ンライン学習に対応した学習支援ソフトの利用について，令和 3年 4月 1日から令和 8年 3

月 31日までの 5年間の利用料となります。ライセンスの数につきましては，現時点で児童

生徒 850人分を見込んでおります。 

 入札方法につきましては，プロポーザル方式，発注時期は第 4 四半期を予定してござい

ます。 

 プロポーザル方式と申しますのは，随意契約の企画競争入札，実際に業者の方に来てい

ただいて，自社の製品を説明していただいての入札という形を取りたいと思っております。 
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 2 件目は，小学校電子黒板購入で，小中学校学習支援ソフト使用料と同様に，国の GIGA

スクール構想の実現に向けた 1 人 1 台タブレット端末の整備とともに，町内の小学校に電

子黒板を各 4 台購入いたします。設置場所は，小学校の各階に 1 台と特別支援教室に 1 台

を予定しております。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 4 四半期，工期は 3 カ月を予定はしておりま

す。 

 3件目は，小中学校除菌電解水給水器購入で，新型コロナウイルス等の感染予防拡大防止

策として，児童生徒の安全安心な学校生活を確保するため，町内の小中学校に除菌電解水

給水器を各 4台の購入を予定しております。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 4四半期，工期は 3カ月を予定しております。 

 4件目は，2小管工第 5号，文小学校特別教室空調整備工事で，文小学校の理科室に空調

設備を設置する工事を行います。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 3四半期，工期は 2カ月を予定しております。 

 5件目は，2小健工第 1号，布川小学校大規模改造（空調）工事で，布川小学校の理科室，

家庭科室，図工室の計 3室に空調設備を設置する工事を行います。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 3四半期，工期は 3カ月を予定しております。 

 ここの発注予定には入ってございませんが，文間小学校も同じように理科室に空調設備

を設置いたしますが，金額がほかの学校より低いため，ここには載せていないという状況

でございます。 

 6件目は，2中管工第 5号，利根中学校屋内運動場空調設備工事で，こちらは新型コロナ

ウイルスの感染拡大防止策として，3密を回避する新しい生活様式に対応するため，また次

年度以降の夏季開放に備えて，体育館の利用頻度の高い利根中学校に据置型の空調機を設

置する工事を行います。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 3四半期，工期は 3カ月を予定しております。 

 最後，7件目でございます。2中健工第 1号，利根中学校大規模改造（空調）工事で，利

根中学校の理科室 2 教室，調理室，被服室の合計 4 教室に空調設備を設置する工事を行い

ます。 

 入札方法は指名競争入札で，発注時期は第 3四半期，工期は 3カ月を予定しております。 

 議案第 42号の説明は以上でございます。 

○教育長（海老澤 勤君） 説明が終わりました。 

 ご意見，ご質問などございますか。 

○委員（佐藤忠信君） この除菌電解水ですが，いろいろな報道で，コロナウイルスに対

する効果に疑問，アルコールのほうがより良いような話があるのですが，今のところは効

果があるから設置するということでよろしいのですか。 

○学校教育課長補佐（布袋哲朗君） ただいまの除菌電解水の効果については，空中散布，

加湿器のような機器の使用については，基本的に効果はあまり認められないということで，
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普通の手指消毒については，コロナウイルスに明確な効果は確認できていませんが，アル

コール消毒と同じ，除菌についてはある程度効果が認められているということです。 

今後，新型コロナウイルス感染症が今以上に拡大した場合に，アルコールが手に入らな

かったときに，どうしてもアルコールに代わるものが必要になってきますので，各校 1台，

できれば保健室に設置をさせていただいて，万が一の場合に対応したいと考えております。 

 また，災害時に各学校が避難所になっていますので，そのときにも対応できるよう，各

学校に 1台設置する予定でおります。 

○委員（佐藤忠信君） 分かりました。 

○教育長（海老澤 勤君） そのほかいかがですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，議案第 42号 令和 2年度教育委員会所管

の工事計画の変更につきましては，原案のとおり承認いたします。 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） 日程第 3，その他に入ります。 

 その他何かございますでしょうか。 

○学校教育課長（青木正道君） それでは，その他ということで，本日お配りをさせてい

ただきましたカラー刷りの A4判横の資料，新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交

付金（第二次提出）をご覧いただきたいと思います。 

 1枚ページをおめくりいただきたいと思います。 

 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金ということで，国から町に，お金が

交付金として交付されました。交付された額が，3番，第 2次交付限度額，2億 5,775万 9,000

円で，この交付金を受けるに当たりまして，町全体の事業費，新型コロナウイルス感染症

対応事業としての実施計画の総額が，4番でございます2億8,471万1,000円ということで，

オーバーしている分は一般財源から 2,695 万 2,000 円を支出するという形になっておりま

す。 

 そのうち，5番の教育委員会関係予算が 1億 1,367万円ということで，町全体の実施計画

総額の 39.92％，約 4割の教育関係予算を認めていただき，臨時議会で議決をいただいてお

ります。 

 2ページ以降がその内容でございますので，簡単にご説明させていただきます。 

 事業番号 21，事業名が，小中学校特別教室空調整備事業でございます。先ほどの工事計

画の変更でも説明させていただきましたが，事業費は 1,590万円となっております。今回，

文小学校，文間小学校が理科室，布川小学校が図工室，家庭科室，理科室の 3 教室で，布

川小学校につきましては，今回の工事によりまして，全ての特別教室にエアコンが設置さ

れます。また，利根中学校におきましては，利用頻度の高い家庭科室の被服室，調理室，

理科室 1，2ということで，4教室に設置をさせていただきます。 

 ページを 1枚おめくりください。 
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 事業番号 22，中学校体育館空調設備整備事業で，こちらも先ほどの工事計画の変更でご

説明させていただきましたが，中学校の体育館にスポット的な空調設備を設置するという

ことでの予算額を 2,500万円計上しております。 

 事業番号 23，遠隔・オンライン学習の環境整備，GIGAスクール構想への支援学習という

ことで，こちらも先ほどの工事計画の変更で 3 番目に追加いたしました学習支援ソフトの

導入，850人分で 2,970万円を計上しております。 

 ページを 1枚おめくりください。 

 事業番号 24，教育行政 IT化推進事業，予算額が 1,751万 2,000円，こちらは新型コロナ

ウイルス感染症による感染予防対策や GIGAスクール構想に対応した授業づくりなどの時間

を確保し，また教職員の事務効率化を図るため，校務支援システムを導入するものでござ

います。 

 続きまして，事業番号 25，小中学校臨時休業等学習支援事業，こちらは先ほど修学旅行

等中止に伴うキャンセル料等補助金交付要綱の制定ということで報告をさせていただきま

したが，感染症拡大の影響により中止した修学旅行のキャンセル料，企画料の事業対象費

45万 1,000円を計上してございます。 

 次のページをご覧ください。 

 事業番号 26，学校体育施設開放事業，こちらは生涯学習課の事業でございます。事業費

が 10万円，こちらは手指消毒液等を購入する金額でございます。 

 次の事業番号 27，読書活動パワーアップ事業，こちらも生涯学習課の事業で，図書館の

蔵書を増加充実させるというもので 215万 2,000円を計上してございます。 

 次のページをご覧いただきたいと思います。 

 事業番号 28，図書館空間安全・安心確保事業，事業費が 152 万円，こちらは貸出しをし

た図書等の除菌をする機械を購入する事業でございます。 

 その下，事業番号 33，右側に予算措置済み（第 5 号補正）ということで，ここからの事

業につきましては，既に予算措置をしたものの歳入財源の組替えということでご理解をい

ただければと思います。 

 以上でございます。 

○教育長（海老澤 勤君） それでは，ご質問などございますか。 

○委員（佐藤忠信君） 事業番号 26，学校体育施設開放事業とありますが，今現在も利用

はできるようになっているのですか。 

○生涯学習課長（久保田政美君） 学校体育施設開放は既に再開しておりまして，小中学

校の体育館と中学校の武道場です。 

○委員（佐藤忠信君） この費用を全部使うということですね。やはり安心して使ってい

ただきたいので，必要だと思っていたのでよかったなと思います。 

○教育長（海老澤 勤君） そのほかいかがでしょうか。 

 その他で何かございますか。 
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○生涯学習課長（久保田政美君） それでは，私のほうから 1 点，お礼ということでござ

います。 

 利根町文化センターの記念コンサート，10月 17日に宮路オサムさんのコンサートを行わ

せていただきました。おかげさまをもちまして，チケットにつきましては 400 枚全て完売

ということで，いろいろとありがとうございました。 

 また，当日の入場者数ですけれども，353名という入場者数で，当日は雨等が降っており

ましたので，来られない方が何人かいたのかなと思っています。いろいろとご心配をおか

けしまして，ありがとうございました。 

○委員（佐藤忠信君） 私も家族で行ったのですが，下の子供 2 人は当然知らない世代で

すが，それでもすごい楽しくよかったと言っていました。プロの話術，歌，地方を回って

いろいろな話もされて，楽しかったです。 

○教育長（海老澤 勤君） やはり生のプロというのはすごいですね。涙あり，笑いあり，

あっという間の 1時間半だったですね。 

 そのほかいかがですか。 

○委員（佐藤忠信君） 来年の成人式は，どのような形式で実施するのですか。自治体に

よって違うみたいですけれども。 

○生涯学習課長（久保田政美君） 成人式ですが，18 歳が成人という法律が変わるのは 2

年後ぐらいだと思うのですが，今後，実施方法等については協議させていただきたいとは

思っています。 

成人式の形をとりますと，3学年が合同になるかと思いますので，それぞれの代表者の方

に集まっていただきまして，実行委員会的なものを立ち上げ，3 世代合同で実施するのか，

今回だけではありますが，検討しなければなりません。 

 周りの市町村の状況を見ますと，18 歳ですと，就職だったり，大学だったり，進路も関

係していると思います。それとまた，たばことかお酒につきましては二十歳ということに

なりますので，そこら辺も含めて検討させていただきたいと思っているのですが，近隣の

市町村では，「二十歳の集い」ということで，今までどおり二十歳になってから式典を行う

市町村が多い状況でございます。 

3学年合同で実施するとなると，各学年 100人ずつということになると 300人が集まるの

で，式典も 3部方式という話にもなりますので，「二十歳の集い」が良いのかなと感じてい

るような状況です。 

○委員（佐藤忠信君） その世代の人たちが納得してやれれば良いのかなと思うので，分

かりました。 

○教育長（海老澤 勤君） そのほかいかがですか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

────────────────────────── 

○教育長（海老澤 勤君） ないようですので，令和 2年 10月の教育委員会を閉会といた
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します。 

午後 5時 40分閉会 


